



Consejo Económico y Social

Distr. general
28 de enero de 2015
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2015

21 de julio de 2014 a 22 de julio de 2015

Tema 4 del programa

**Elecciones, presentación de candidaturas,
confirmaciones y nombramientos**

Nombramiento de 24 miembros del Comité de Políticas de Desarrollo

Nota del Secretario General

1. De conformidad con las resoluciones del Consejo Económico y Social 1998/46 y 1998/47, el Secretario General tiene el honor de presentar la candidatura de 24 expertos cuyos nombres y títulos se indican a continuación, para que sean nombrados, a título personal, miembros del Comité de Políticas de Desarrollo por un período de tres años que empezará el 1 de enero de 2016 y terminará el 31 de diciembre de 2018 (véase el anexo I).

2. Al presentar esas candidaturas, el Secretario General ha tenido presente la necesidad de mantener en la composición del Comité la diversidad de experiencia en materia de desarrollo que aportan expertos en ecología, economía y ciencias sociales, así como el equilibrio geográfico, el equilibrio de género y el equilibrio entre la continuidad y cambio. En el anexo II figura información biográfica sobre los candidatos.



Anexo I

Lista de candidatos a miembros del Comité de Políticas de Desarrollo

José Antonio Alonso (España)*, Profesor de Economía Aplicada de la Universidad Complutense

Giovanni Andrea Cornia (Italia)*, Profesor de Economía del Desarrollo de la Universidad de Florencia

Le Dang Doanh (Viet Nam), Miembro de la Junta del Instituto de Administración de Empresas de la Universidad Nacional de Economía en Hanoi

Diane Elson (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)*, Profesora Emérita de la Universidad de Essex

Marc Fleurbaey (Francia), Profesor Robert E. Kuenne de Economía y Ciencias Humanas, Escuela Woodrow Wilson de la Universidad de Princeton

Sakiko Fukuda-Parr (Japón)*, Profesora de Asuntos Internacionales en la New School

Ann Harrison (Estados Unidos de América)*, Profesora de Gestión Multinacional de la Escuela Wharton de la Universidad de Pensilvania

Rashid Hassan (Sudán), Profesor y Director del Centro de Economía y Políticas Ambientales en África de la Universidad de Pretoria

Stephan Klasen (Alemania)*, Profesor de Economía (catedrático) y Jefe del Instituto Iberoamericano de Investigación Económica de la Universidad de Gotinga

Keun Lee (República de Corea)*, Director del Centro de Convergencia Económica y Profesor de Economía de la Universidad Nacional de Seúl

Lu Aiguo (China)*, Investigadora principal del Instituto de Economía y Política Mundiales de la Academia China de Ciencias Sociales de Beijing

Vitalii A. Meliantsev (Federación de Rusia), Profesor y Jefe del Departamento de Economía Internacional del Instituto de Estudios Africanos y Asiáticos de la Universidad Estatal Lomonossov de Moscú

Adil Najam (Pakistán)*, Decano Fundador de la Escuela Frederick S. Pardee de Estudios Mundiales de la Universidad de Boston

Leonce Ndikumana (Burundi)*, Profesor de Economía del Departamento de Economía y Director del Programa de Estudios Africanos del Instituto de Investigación en Economía Política de la Universidad de Massachusetts en Amherst

Keith Nurse (Trinidad y Tabago), Director Ejecutivo de UWI Consulting Inc. de la Universidad de las Indias Occidentales y Cátedra de la Organización Mundial del Comercio en la Universidad de las Indias Occidentales

* Candidatos propuestos para la renovación de su nombramiento como miembros del Comité.

José Antonio Ocampo Gaviria (Colombia)*, Profesor y Director de Concentración en Desarrollo Económico y Político de la Facultad de Asuntos Internacionales y Públicos de la Universidad de Columbia

Tea Petrin (Eslovenia)*, Profesora Emérita de la Universidad de Liubiana

Pilar Romaguera (Chile)*, Vicerrectora Académica de la Universidad de las Américas en Santiago

Onalenna Selolwane (Botswana)*, Consultora independiente del Marco Nacional para el Desarrollo Sostenible de Botswana y la Agenda 2063 para África de la Unión Africana

Claudia Sheinbaum Pardo (México)*, Profesora de la Universidad Nacional Autónoma de México

Lindiwe Majele Sibanda (Zimbabwe), Directora General y Jefa de Misión; Food, Agriculture and Natural Resources Policy Analysis Network

Zenebework Tadesse (Etiopía)*, Investigadora, Centro de Posgrado de la Universidad de Sudáfrica en Etiopía

Dzodzi Tsikata (Ghana)*, Profesora Adjunta del Instituto de Investigaciones Estadísticas, Sociales y Económicas de la Universidad de Ghana

Juree Vichit-Vadakan (Tailandia), Presidenta del Centro para la Filantropía y la Sociedad Civil y Secretaria General de Transparencia Internacional en Tailandia

* Candidatos propuestos para la renovación de su nombramiento como miembros del Comité.

Anexo II

Información biográfica sobre los candidatos a miembros del Comité de Políticas de Desarrollo^a

José Antonio Alonso (España)

Profesor de Economía Aplicada de la Universidad Complutense. Miembro del Consejo de Cooperación al Desarrollo de España; miembro del Grupo Consultivo de Europa de la Fundación Bill y Melinda Gates; cofundador y miembro de la Comisión Directiva de la Asociación de Especialistas Españoles en Desarrollo (ACADE). Es miembro de los consejos de redacción de diversas revistas, como la *Revista CEPAL* y el *Bulletin of Latin American Research*. Entre otros, ocupó el cargo de Director del Instituto Complutense de Estudios Internacionales; Vicerrector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo; Director de Cooperación Económica del Ministerio de Asuntos Exteriores de España; y asesor de la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Planificación. Ha publicado libros y artículos sobre crecimiento y desarrollo económico, cooperación internacional para el desarrollo, relaciones de España y Europa con América Latina y globalización. Entre sus últimos libros figura *Cooperación para el desarrollo en tiempos de crisis* (con J. A. Ocampo eds.); y “Alternative Development Strategies for the Post-2015 Era” (con G. A. Cornia y R. Vos eds.). Tiene un doctorado en Economía de la Universidad Complutense de Madrid.

Giovanni Andrea Cornia (Italia)

Profesor de Economía del Desarrollo de la Universidad de Florencia y Presidente de la Asociación Italiana de Economistas Especializados en el Desarrollo. Cargos anteriores: Director del Instituto Mundial de Investigaciones de Economía del Desarrollo de la Universidad de las Naciones Unidas; Economista principal del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, investigador en la UNCTAD y la Comisión Económica para Europa (CEPE) de las Naciones Unidas, y Director del Instituto Regional de Programación Económica de Toscana (IRPET). Es miembro de varias juntas editoriales de revistas de desarrollo, ha publicado 15 libros y ha escrito numerosos artículos en revistas, documentos de trabajo y libros editados por terceros sobre macroeconomía, desigualdad, crecimiento, economía pública, pobreza, hambrunas, economía de transición y bienestar del niño. Su libro más reciente es *Falling Inequality in Latin America: Policy Changes and Lessons*, publicado por Oxford University Press (2014).

Le Dang Doanh (Viet Nam)

Es miembro de la Junta del Instituto de Administración de Empresas de la Universidad Nacional de Economía en Hanoi y consultor independiente de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional de Viet Nam. Es uno de los principales economistas del país y uno de los arquitectos de las reformas económicas de Viet Nam, conocidas como *Doi Moi*. Entre sus cargos anteriores cabe mencionar el de miembro superior de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional de Hanoi y ex-Presidente del Instituto Central de Gestión de la Economía; economista superior y asesor del Ministro de Planificación e Inversiones. Ha

^a Los currículos se publican sin revisión editorial.

trabajado en varios comités y juntas, incluida la Comisión para la Reforma de las Empresas de Propiedad del Estado; la Comisión de Política Monetaria; el Consejo de Investigación Viet Nam-Japón; y, la Comisión de Finanzas y de Divisas en el Asia Oriental y Sudoriental del Ministerio de Hacienda del Japón. Ha escrito numerosos artículos y capítulos de publicaciones académicas y ha contribuido a documentos de trabajo y estudios económicos sobre la economía y los problemas de corrupción de Viet Nam, entre ellos, “Impacts of Global Financial Crisis on Social and Economic Development in Vietnam” y “Market and Socialism, Orientation in Vietnam and the Concept of Social and Ecological Market Economy”. Titular de un doctorado en Economía de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional de Hanoi (Viet Nam).

Diane Elson (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)

Profesora Emérita de la Universidad de Essex (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) e investigadora asociada del Centre for Women’s Global Leadership de Rutgers University (Estados Unidos de América). Catedrática del Departamento de Sociología de la Universidad de Essex desde 2000. Entre otros cargos ha ocupado el de Catedrática de Estudios del Desarrollo en la Universidad de Manchester; Asesora Especial del Director Ejecutivo del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM, 1998 a 2000); y miembro del Grupo de Tareas del Proyecto del Milenio de las Naciones Unidas sobre el tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio: promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer. Asesora de ONU-Mujeres y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), entre otros organismos de las Naciones Unidas. Actualmente, su investigación se centra en cuestiones de política fiscal y monetaria y en el ejercicio efectivo de los derechos humanos, con especial hincapié en el desarrollo económico y la desigualdad de género. Entre sus numerosas publicaciones figuran artículos en revistas y aportaciones a conferencias, además de libros y monografías, y se ha incluido un capítulo sobre su labor en la guía *Fifty Key Thinkers on Development*. Tiene un doctorado en Economía de la Universidad de Manchester.

Marc Fleurbaey (Francia)

Profesor Robert E. Kuenne de Economía y Ciencias Humanas, Profesor de Asuntos Públicos y el Centro Universitario de los Valores Humanos en la Escuela Woodrow Wilson de la Universidad de Princeton; catedrático de Economía del Bienestar y Justicia Social del Collège d’Etudes Mondiales Fondation Maison des Sciences de l’Homme; miembro del comité directivo del Grupo Internacional sobre Progreso Social; y editor coordinador de *Social Choice and Welfare* y antiguo coeditor de *Economics and Philosophy*. Fue miembro de la Comisión (Stiglitz-Sen-Fitoussi) sobre la Medición del Desempeño Económico y el Progreso Social (2008 y 2009); miembro del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático: autor principal y coordinador del Quinto Informe de Evaluación (2010 a 2014). Exinvestigador en el Centre National de la Recherche Scientifique y el Centre de Recherche Sens, Éthique, Sociétés de la Universidad de París (Descartes). Sus principales esferas de investigación están relacionadas con cuestiones de economía normativa y del sector público, y con teorías de la justicia distributiva. Ha publicado numerosos libros y documentos, entre ellos, *Fairness, Responsibility, and Welfare* (2008), coautor de *Beyond GDP* (con Didier Blanchet, 2013), y *A Theory of*

Fairness and Social Welfare (con François Maniquet, 2011). Titular de un doctorado en Economía de la École des Hautes Etudes en Sciences Sociales de París.

Sakiko Fukuda-Parr (Japón)

Profesora de Asuntos Internacionales en la New School. Economista especializada en desarrollo que trabaja en el marco multidisciplinario de las capacidades y el desarrollo humano, sus temas de investigación en la actualidad se refieren a los derechos humanos y las políticas económicas, y el establecimiento de metas mundiales como instrumento para la formulación de políticas. Cargos anteriores: autora principal y directora del *Informe sobre desarrollo humano del PNUD, 1995-2004*. Publicaciones más recientes: *Fulfilling Social and Economic Rights* (con T. Lawson-Remer y S. Randolph), *Human Rights and the Capability Approach: An Interdisciplinary Conversation* (ed. con P. Vizard y D. Elson); *The Power of Numbers: A Critical Review of MDG Targets for Human Development and Human Rights* (ed. con A. Yamin); *Feminist and Critical Perspectives on the Financial and Economic Crises* (ed. con J. Heinz y S. Seguino), y numerosos artículos y capítulos de libros. Es miembro de la junta de la International Association for Feminist Economics, y varias otras organizaciones no gubernamentales que promueven los derechos humanos y la tecnología para el desarrollo.

Ann Harrison (Estados Unidos de América)

Profesora de Gestión Multinacional en la Escuela Wharton de la Universidad de Pensilvania, e investigadora asociada en la Oficina Nacional de Investigaciones Económicas.

Entre otros cargos ocupó el de Directora de Políticas para el Desarrollo del Banco Mundial; Profesora de Economía Agrícola y de Recursos en la Universidad de California en Berkeley; Profesora Asociada de Economía y Finanzas de la Escuela de Negocios de Columbia. Su investigación se centra en las áreas de las empresas multinacionales, el comercio internacional, la productividad y los mercados laborales. En su investigación más reciente analiza el movimiento contra la explotación en los talleres no reglamentados, el efecto de la deslocalización en los salarios y el empleo, el impacto de la normativa ambiental en el rendimiento de las empresas en la India, y el papel de la política industrial en China. Integra los consejos de redacción del *Journal of Asian Economics*, *The World Bank Research Observer*, y el *Journal of Economic Literature*. Presta asesoramiento al Banco Mundial sobre crecimiento ecológico y a la Unión Europea sobre política industrial. Ha sido coautora de varios libros sobre temas como el comercio y la desigualdad. Recibió su doctorado en Economía de la Universidad de Princeton.

Rashid Hassan (Sudán)

Profesor y Director del Centro de Economía y Políticas Ambientales en África de la Universidad de Pretoria. Ha trabajado en el Consejo de Investigación Científica e Industrial de Sudáfrica, el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo en África oriental, y la Universidad de Juba (Sudán del Sur). Ha sido miembro de numerosos consejos nacionales e internacionales y consejos científicos, entre los que figuran los siguientes: el Grupo Consultivo del Consejo Científico sobre Investigaciones Agrícolas Internacionales (CGIAR), el Independent Science and Partnership Council (ISPC), el Fondo para el Medio Ambiente Mundial y el Grupo

Asesor Científico y Tecnológico (STAP), ha formado parte del Grupo Científico del Grupo de Trabajo sobre Condiciones y Tendencias de la Evaluación de los Ecosistemas del Milenio, del que ha sido Copresidente, del Grupo de Alto Nivel de Expertos en Seguridad Alimentaria y el Cambio Climático del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial, del Grupo Consultivo Académico para el Informe sobre el Desarrollo Mundial (2009) acerca del Cambio Climático, de la Junta Directiva del Centro de Estudios sobre la Capacidad de Recuperación, de Estocolmo, del Consejo Científico del Instituto del Medio Ambiente de Estocolmo, y de la Junta Directiva de Sudáfrica del Consejo de Investigaciones sobre Ciencias Humanas. Es miembro de la Academia de Ciencias de Sudáfrica e investigador de la Academia de Ciencias para el Mundo en Desarrollo (TWAS), Investigador Superior del Centro de Investigaciones para el Desarrollo (ZEF) de la Universidad de Bonn, e Investigador Superior de la Asociación Africana de Economistas Agrarios. Es fundador y editor jefe del *African Journal of Agricultural and Resource Economics*, editor asociado y miembro de juntas editoriales de numerosas revistas internacionales, y ha publicado más de 160 artículos y capítulos, y 14 libros. Tiene una maestría y un doctorado en economía de la Universidad de Jartum (Sudán) y la Universidad Estatal de Iowa (Estados Unidos de América).

Stephan Klasen (Alemania)

Profesor de Economía (catedrático) y Jefe del Instituto Iberoamericano de Investigación Económica, así como del Centro de Investigación Courant sobre la pobreza, la equidad y el crecimiento en los países en desarrollo y en transición de la Universidad de Gotinga (Alemania). Cargos anteriores: Profesor de Economía de la Universidad de Munich; miembro del King's College de la Universidad de Cambridge; Economista del Banco Mundial. También tiene una amplia experiencia como consultor para diversas organizaciones internacionales, como la UNESCO, el PNUD, la OCDE, el Banco Mundial y el Banco Asiático de Desarrollo, así como para organizaciones bilaterales de asistencia y los gobiernos de países en desarrollo. Entre sus intereses en materia de investigación figuran la pobreza, la desigualdad y las cuestiones de género en los países en desarrollo. Es autor de más de 100 trabajos científicos y de varios volúmenes editados sobre estas cuestiones. Es miembro de la Junta Ejecutiva de la Red Europea de Investigación de Desarrollo y fue el autor principal y coordinador del Quinto Informe de Evaluación del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático. Tiene una maestría y un doctorado de la Universidad de Harvard.

Keun Lee (República de Corea)

Director del Centro de Convergencia Económica y Profesor de Economía de la Universidad Nacional de Seúl, y Presidente electo de la International Schumpeter Society. Codirector de *Research Policy*; es miembro de la Junta Directiva de Globelics (Global Network for Economics of Learning, Innovation, and Competence Building Systems); es miembro vitalicio de la Academia de Ciencia y Tecnología de la República de Corea. Entre otros, ha ocupado los siguientes cargos: Presidente de la Asia-Pacific Innovation Network; consultor del Banco Mundial; miembro del cuerpo docente en la Universidad de Aberdeen (Escocia); e investigador del Centro Este-Oeste en Hawaii. Sus principales áreas de investigación incluyen el proceso de convergencia económica, en particular, la estructura empresarial y el crecimiento, la política industrial, las políticas de

innovación, y los cambios de sistemas en Asia. Su índice h es 26, según el buscador Google Académico, con más de 100 documentos y libros, entre ellos, *Schumpeterian Analysis and Economic Growth* (Cambridge University Press). Tiene un doctorado de la Universidad de California en Berkeley.

Lu Aiguo (China)

Investigadora principal del Instituto de Economía y Política Mundiales de la Academia China de Ciencias Sociales de Beijing. Se desempeñó anteriormente como investigadora asociada del Centro Fernand Braudel para el Estudio de Economías, Sistemas Históricos y Civilizaciones y como investigadora del Instituto Mundial de Investigaciones de Economía del Desarrollo. Su investigación se orienta principalmente a las áreas de economía política internacional, desarrollo del bienestar social y China y la economía mundial. Es autora de *China and the Global Economy since 1840*. Tiene una maestría en economía de la Escuela de Posgrado de la Academia China de Ciencias Sociales y un doctorado en Sociología de la Universidad del Estado de Nueva York.

Vitalii A. Meliantsev (Federación de Rusia)

Profesor y Jefe del Departamento de Economía Internacional del Instituto de Estudios Africanos y Asiáticos de la Universidad Estatal Lomonossov de Moscú. Es miembro de la Russian Association of Orientalists y la New Economic Association. Ha ocupado cargos en el Institute of Oriental Studies (Academia de Ciencias de Rusia); la Academia Diplomática del Ministerio de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia; la Nueva Escuela de Economía (NES, Moscú) y en el Instituto de la Economía en Transición (IET, Moscú). Sus principales temas de investigación son el crecimiento económico comparativo del este, el oeste y Rusia. Ha publicado más de 110 artículos y numerosos libros, entre otros, *Competitiveness of the Developing Countries in the Global Economy* (2014), *Causes and Factors of Economic Retardation of the Arab-Muslim World* (2014), y *Developing Countries: Growth, Efficiency, Contradictions, and Perspectives* (2014). Es titular de un doctorado en Economía y de un doctorado en Ciencias, ambos de la Universidad Estatal de Moscú.

Adil Najam (Pakistán)

Decano Fundador de la Escuela Frederick S. Pardee de Estudios Mundiales de la Universidad de Boston (desde mayo de 2014). Entre otros, ha ocupado los siguientes cargos: Vicecanciller de la Universidad de Ciencias de la Administración de Lahore (Pakistán); Director del Centro Frederick S. Pardee para el Estudio del Futuro a Largo Plazo; Profesor de Relaciones Internacionales y de Geografía y el Medio Ambiente de la Universidad de Boston; Profesor de Negociación y Diplomacia de la Escuela Fletcher de Derecho y Diplomacia de la Universidad Tufts. Sus áreas de especialización son el cambio climático mundial y el desarrollo sostenible; el desarrollo humano y la seguridad humana; y la política ambiental internacional. Es miembro del consejo de varios institutos de investigación, como el Instituto de Investigaciones sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo del Pakistán, LEAD-Pakistan y el Fondo Mundial para la Naturaleza (Internacional). Es investigador de categoría superior del Instituto Internacional para el Desarrollo Sostenible del Canadá e integra consejos de redacción de diversas publicaciones académicas. Fue autor principal y autor principal convocante, respectivamente, de

los informes de evaluación tercero y cuarto del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático. Tiene un doctorado en Política Ambiental Internacional del Instituto de Tecnología de Massachussets.

Leonce Ndikumana (Burundi)

Profesor de Economía del Departamento de Economía y Director del Programa de Estudios Africanos, del Instituto de Investigación en Economía Política de la Universidad de Massachusetts en Amherst. Profesor honorario de Economía de la Universidad de Stellenbosch (Sudáfrica). Entre otros, ocupó el cargo de Director del Departamento de Investigaciones sobre Desarrollo del Banco Africano de Desarrollo (BAfD); y el de Jefe de Análisis Macroeconómico de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para África (CEPA). Ha hecho contribuciones a diversas áreas de investigación y análisis de políticas, en particular de países de África. Es miembro activo de importantes redes de investigación en todo el mundo, entre ellas la Asociación Africana de Finanzas y Economía, de la que fue Presidente, y el Consorcio para la Investigación Económica en África, con el que colabora. Entre sus intereses en el ámbito de la investigación figuran actualmente la fuga de capitales, la inversión interna y los servicios de intermediación financiera, los marcos macroeconómicos para el crecimiento y el empleo, y la política y la economía en los conflictos de África. Tiene un doctorado en Economía de la Universidad de Washington en Saint Louis (Missouri) (Estados Unidos de América).

Keith Nurse (Trinidad y Tabago)

Director Ejecutivo de UWI Consulting Inc. de la Universidad de las Indias Occidentales, Cátedra de la Organización Mundial del Comercio en la Universidad de las Indias Occidentales y ex-Director del Centro Shridath Ramphal para el Derecho Mercantil Internacional, las Políticas y los Servicios de la Universidad de las Indias Occidentales (Barbados). Trabajó como consultor de gobiernos y organismos internacionales y regionales, entre ellos la Organización de los Estados Americanos (OEA), la secretaría del Commonwealth, la secretaría de la CARICOM, la UNESCO, la CEPAL y la ONUDI. Ha sido asesor del programa de cátedras de la OMC, el Observatorio de la Migración de África, el Caribe y el Pacífico (ACP) de la Organización Internacional para las Migraciones, el Observatorio Interamericano de Políticas Culturales de la OEA, el Proyecto de la OCDE sobre Redes y Mercados de Conocimientos y el programa de maestría en Gobernanza de la Tecnología de la Universidad de Tallin (Estonia). Ha publicado numerosos libros y artículos sobre la globalización, las políticas comerciales, las diásporas, la economía creativa, el turismo, la gobernanza de la innovación y el cambio climático. Es miembro de la junta editorial de las publicaciones académicas *Feminist Economics*, *Island Studies*, *African Migration and Development Review* y la serie *Other Canon* de Anthem Press. Es también el productor ejecutivo del documental *Forward Home: the Power of the Caribbean Diaspora*. Titular de un doctorado en Relaciones Internacionales del Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad de las Indias Occidentales (Trinidad y Tabago).

José Antonio Ocampo Gaviria (Colombia)

Profesor y Director de Concentración en Desarrollo Económico y Político de la Facultad de Asuntos Internacionales y Públicos, miembro del Committee on Global Thought y Copresidente de la Iniciativa de Diálogo de Políticas en la Universidad

de Colombia. Ocupó diversos cargos en las Naciones Unidas y en el Gobierno de Colombia, en particular en las Naciones Unidas se desempeñó como Secretario General Adjunto de Asuntos Económicos y Sociales y Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, y en Colombia, como Ministro de Hacienda y Crédito Público y Ministro de Agricultura.

Es autor y editor de diversos libros y monografías y ha escrito varios artículos académicos sobre teoría y política macroeconómica, cuestiones financieras internacionales, desarrollo social y económico y comercio internacional. Tiene un doctorado de la Universidad de Yale.

Tea Petrin (Eslovenia)

Profesora Emérita de la Universidad de Liubliana, Coordinadora afiliada de los Programas de Estudio en Europa sudoriental y profesora a tiempo parcial de la Facultad de Economía de la Universidad de Liubliana (Eslovenia). Es también miembro de la Junta Directiva de la Red de Investigación Académica Industrial, miembro del Consejo Asesor Académico del Foro Europeo de Investigación para el Emprendimiento y miembro del Grupo de Alto Nivel de la Unión Europea sobre la Modernización de la Enseñanza Superior. Hasta hace poco fue Jefa del Departamento de Actividad Empresarial de la Facultad de Economía y miembro del Consejo de la Universidad de Liubliana. Entre sus cargos anteriores figuran los siguientes: Ministra de Asuntos Económicos (posteriormente, Ministra de Economía) de Eslovenia, y Embajadora de Eslovenia en los Países Bajos; profesora invitada en la Escuela de Administración de Empresas Haas de la Universidad de California y en la Universidad de Massachusetts en Amherst; fue profesora Fulbright en el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de California en Berkeley; y en el Centro para la Competitividad Industrial de la Universidad de Massachusetts en Lowell. Fue asesora de diversas organizaciones internacionales, como el PNUD y la ONUDI, el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) y la FAO, y la Comisión Europea (Dirección General de Ampliación). También ha sido representante de Eslovenia en el Consejo de Pequeñas Empresas y Empresariado Europeo, miembro del Consejo Internacional de Pequeñas Empresas, la Asociación Europea de Investigaciones en Economía Industrial y miembro del consejo de redacción de *Review of Industrial Organization*. Sus publicaciones se centran en la pequeña empresa y la iniciativa empresarial, así como en las políticas industriales activas. Tiene una maestría en Economía de la Universidad de Nueva Orleans, y un doctorado en Economía de la Facultad de Economía de la Universidad de Liubliana.

Pilar Romaguera (Chile)

Vicerrectora Académica de la Universidad de las Américas de Santiago de Chile. Fue Subsecretaria de Educación del Gobierno de Chile. Se desempeñó como consultora de diversas organizaciones internacionales, como el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la CEPAL, la OIT (Programa Regional de Empleo para América Latina y el Caribe) y el PNUD. Se especializa en las áreas de economía de la educación y economía laboral. Ha publicado varios libros y colaborado en revistas académicas, como “Socioeconomic status or noise? Tradeoffs in the Generation of School Quality Information” en *Journal of Development Economics*, 2007; y “Estructura de salarios e incentivos a docentes en Chile”, en *E. Vega (ed.) Incentives to Improve Teaching: Lessons from Latin America*, Banco

Mundial, 2005. Tiene una maestría y un doctorado en Economía de la Universidad de Boston.

Onalenna Selolwane (Botswana)

Consultora independiente del Marco Nacional para el Desarrollo Sostenible de Botswana y la Agenda 2063 para África de la Unión Africana. Fue miembro superior del cuerpo docente y Jefa del Departamento de Sociología de la Universidad de Botswana. Integra el equipo de editores de *African Sociological Review* y ha publicado numerosos trabajos en materia de gobernanza, política electoral, estudios agrarios, economías urbanas, etnias, género, análisis de la pobreza y políticas de desarrollo. Desde 2005 hasta 2011 integró el Comité Ejecutivo del Consejo para el Desarrollo de la Investigación en materia de Ciencias Sociales en África (CODESRIA). Fundadora y Presidenta de la Asociación de Mujeres Emang Basadi. Fue consultora para la formulación de políticas gubernamentales de desarrollo y programas relativos a las mujeres, los jóvenes, el desarrollo rural, la agricultura, la reducción de la pobreza y la prevención de la delincuencia. Tiene una maestría en Estudios del Desarrollo de la Universidad de Sussex y un doctorado en Estudios del Desarrollo de la Universidad de East Anglia.

Claudia Sheinbaum Pardo (México)

Profesora de la Universidad Nacional Autónoma de México y miembro del International Leadership for Environment and Development Program. Fue Secretaria del Medio Ambiente y Recursos Naturales del Distrito Federal de México a cargo de iniciativas medioambientales y una de las principales promotoras de un sistema de transporte limpio y sostenible en México. Asesora de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía de México, la Comisión Federal de Electricidad de México y los planes de mitigación de los gases de efecto invernadero para México y Honduras. Se desempeñó como autora de los informes de evaluación cuarto y quinto del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático y como consultora de las Naciones Unidas sobre temas de energía y desarrollo sostenible en América Latina para la Evaluación de Recursos Energéticos. Desde 2000 es miembro ordinario de la Academia Mexicana de Ciencias. Editora asociada de las publicaciones académicas *Energy*, y *Energy for Sustainable Development*. Es autora de varias monografías sobre la energía, el desarrollo y el cambio climático. Tiene un doctorado en Ingeniería en el área de energía de la Universidad Autónoma de México. Llevó a cabo la mayor parte de su tesis doctoral en el laboratorio Lawrence Berkeley de la Universidad de California en Berkeley.

Lindiwe Majele Sibanda (Zimbabwe)

Directora General y Jefa de Misión de Food, Agriculture and Natural Resources Policy Analysis Network (FANRPAN), donde coordina los programas de investigación en políticas de seguridad alimentaria y de promoción en la materia en 17 países africanos. Fue coordinadora del Programa Regional de Políticas Públicas financiado por la Fundación Kellogg (Zimbabwe). Miembro del grupo asesor Guardian Global Development. Miembro del grupo científico independiente del Grupo Consultivo sobre Investigaciones Agrícolas Internacionales del programa sobre el cambio climático, la agricultura y la seguridad alimentaria (CCAFS), el Grupo Asesor del Consejo de Chicago sobre Asuntos Mundiales y el Grupo de

Montpellier. Presidenta de la Junta Directiva del International Livestock Research Institute (ILRI). Autora de numerosos artículos sobre desarrollo rural, agricultura, seguridad alimentaria y productividad animal, entre ellos, “Vulnerable Populations, Unreliable Water and Low Water Productivity: A Role for Institutions in the Limpopo Basin” (con A. Sullivan, 2010); “the Global Food Crisis: Who are the Architects of our Livelihoods?” (con S. Ndema, 2008), y; “African Think Tanks and Policy Dialogues: Time to Start Talking Again” (2008). Titular de un doctorado en Ciencia Animal de la Universidad de Reading (Reino Unido).

Zenebework Tadesse (Etiopía)

Investigadora del Centro de Posgrado de la Universidad de Sudáfrica en Etiopía. Consultora superior de desarrollo global de varias organizaciones internacionales, gobiernos extranjeros, instituciones académicas y organizaciones regionales no gubernamentales. Experta en desarrollo y gobernanza social con un interés especial en asuntos de género y pobreza. Entre otros, ocupó el cargo de Directora Adjunta del Centro de Aprendizaje Regional de la Universidad de Sudáfrica; y fue fundadora y Directora de Publicaciones para el Foro de Estudios Sociales, primer grupo de estudios sobre políticas en Etiopía. Miembro de varios consejos de administración, incluidos los del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social, Development Alternatives with Women for a New Era (DAWN) y el consejo asesor del Índice de Gobernanza en África de la Fundación Mo Ibrahim. Actualmente está escribiendo un libro académico sobre cambio social en Etiopía a través del prisma de las vidas de las mujeres, y también una monografía titulada “Higher Education and Research in Africa”, encargada por el Consejo para el Desarrollo de la Investigación en materia de Ciencias Sociales en África. Tiene una maestría de la Universidad del Estado de Nueva York.

Dzodzi Tsikata (Ghana)

Profesora Adjunta del Instituto de Investigaciones Estadísticas, Sociales y Económicas de la Universidad de Ghana y miembro asociado del Centre Interdisciplinaire de Recherche en Développement International et Société (CIRDIS), de la Universidad de Quebec en Montreal. Miembro del grupo asesor de redacción de varias revistas, entre ellas *Feminist Africa*, *Journal of Peasant Studies*, *Feminist Economics*, *Canadian Journal of Development Studies* y *Ghana Studies*. Miembro de varias redes de investigación, en particular la Red de Investigación sobre la Legislación Laboral y el Desarrollo (LLDRN) y la Agrarian South Network. Es Vicepresidenta de CODESRIA, miembro del consejo de administración de la International Association for Feminist Economics (IAFFE) y miembro del comité científico del Instituto de Investigaciones Archie Mafeje de la Universidad de Sudáfrica. Sus áreas de investigación incluyen las políticas y prácticas de género y desarrollo, las políticas ligadas a la reforma de los derechos de propiedad de la tierra, la comercialización de la tierra y la agricultura, la seguridad alimentaria y las relaciones laborales en el sector no estructurado de la economía. Tiene un doctorado en ciencias sociales de la Universidad de Leiden (Países Bajos).

Juree Vichit-Vadakan (Tailandia)

Presidenta del Centro para la Filantropía y la Sociedad Civil y Secretaria General de Transparencia Internacional en Tailandia. Entre otros, ocupó el cargo de Decana, Vicepresidenta y Presidenta de la Escuela de Administración Pública del Instituto

Nacional de Administración del Desarrollo. Fue miembro de la Asamblea Legislativa Nacional de 2005 a 2007. Fue nombrada para la Comisión de las Naciones Unidas de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y en 2003 ocupó la presidencia del comité organizador de la octava Conferencia de Women Leaders' Network, que se celebró en Tailandia. Entre sus intereses actuales figuran los siguientes: la sociedad civil como un elemento fundamental del desarrollo económico y social, la transparencia en el gobierno y el sector empresarial, y la igualdad entre los géneros. Entre sus artículos e informes recientes cabe citar "Gender Analysis in Education" (2014), para la Fundación Rockefeller y el Banco Mundial; "Methods to Increase the Number of Women in Politics with Particular Focus on the Options of Introducing Gender Quotas in Thailand's National and Local Election" (2012); "Public Administration in Southeast Asia" (en *Public Ethics and Corruption in Thailand* (2011); y, un estudio sobre el derecho de la mujer a tener voz en la política de Tailandia (2006) (encargado por el PNUD). Titular de un doctorado en Antropología de la Universidad de California en Berkeley.
